



« La petite Gazette »

Document disponible en mairie, sur notre site : www.mairie-ileauxmoines.fr –

Abonnement : bibliotheque@mairie-ileauxmoines.fr

Septembre 2025

JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE

Dans le cadre des journées européennes du patrimoine, GMVA nous a confié une exposition « Inscription au patrimoine de l'UNESCO ». Elle sera visible dans l'enceinte du cromlec'h samedi 20 et dimanche 21 septembre. Que ce soit l'occasion de s'y déplacer et de découvrir ainsi la globalité du cromlec'h permise par les acquisitions municipales.

Par ailleurs, une promenade guidée organisée par l'agglo partira dimanche 21 septembre à 10 h de la place du Marché. Nombre de places limité : inscription : pays.art-histoire@gmvagglo.bzh ou au 02 97 44 52 02.

De mardi 23 à vendredi 26 septembre, nous présenterons cette même expo en libre accès, dans la salle annexe de la mairie.

MOBILITÉ SUR L'ÎLE

La municipalité a depuis longtemps identifié la mobilité des habitants comme un enjeu d'avenir et de développement durable. En France, l'on compte 5,2 voitures pour 10 habitants. Si nous ne comptons que les habitants permanents l'on arriverait à 335 véhicules à circuler sur les routes étroites, sans trottoir... et quatre fois plus en été ! La municipalité tente de démontrer que la propriété individuelle ne pouvait être une solution acceptable et nous avons encouragé l'installation de deux VTC (depuis l'apparition de la voiture nous avons eu des entrepreneurs vivant de leur activité) et avons investi dans l'achat du « desomin » (le pick-up de la communauté). Son succès est indéniable et force l'admiration de Morbihan Energie (le syndicat d'électrification) qui nous a accompagné dans sa mise en œuvre. Après trois années expérimentales avec la plateforme qui en gère la réservation, nous sommes arrivés au terme du soutien financier du syndicat. À compter de 2026, nous allons devoir assumer le coût de cette indispensable prestation. Pour y faire face nous allons devoir adopter un tarif horaire raisonnable qui puisse nous permettre d'honorer le coût d'adhésion au service.

Nous souhaitons reconduire la proposition originale d'aide au transport des personnes âgées ou malades pour favoriser leurs déplacements. Le véhicule, le Carricolo, acheté par la municipalité et confié au CCAS est conduit par une brigade de chauffeurs bénévoles, qu'ils soient une nouvelle fois remerciés. Afin que la charge soit partagée et que le service proposé ne repose pas sur les mêmes personnes, nous faisons appel au bénévolat d'autres conducteurs. Si vous en avez la possibilité, merci de vous faire connaître en mairie ou auprès de Marie-Paule Bellégo.

L'arrêté municipal encadrant l'introduction de véhicules sur l'île est à présent en application. Nous rappelons la nécessité de demander le renouvellement des autorisations préalablement accordées d'ici le 31 janvier 2026.

CHEMIN CÔTIER OUEST DU TREC'H

Les travaux d'aménagement de la Servitude Piétonne de Passage le long du littoral sur la façade occidentale de la Pointe du Trec'h deviendront réalité. Le changement de mandature à l'horizon du printemps 2026, a conduit à ce que le maire sollicite que ce dossier soit instruit et conduit par la nouvelle équipe municipale. Les expériences vécues pour Brouël et Nioul prouvent l'extrême investissement du maire dans les contacts avec les propriétaires et le suivi des travaux.

Avant la programmation concrète des travaux une enquête d'une année calendaire sera menée sur les enjeux environnementaux et en particulier une connaissance plus fine de la biodiversité (sans doute mai 2026 - mai 2027). Ces résultats entérineront les travaux d'aménagement tels qu'initialement prévus en 2004 ou conduiront à une nouvelle proposition de tracé qui devra être soumise à une seconde enquête publique. Selon toute vraisemblance les travaux d'exécution pourraient intervenir en 2027 ou 2028....

RAPPEL DE L'OBLIGATION D'IDENTIFICATION DES CARRIOLES

Dans le numéro 86 de cette gazette, nous avons informé de l'obligation d'identification des carrioles. « À partir d'aujourd'hui, les propriétaires des carrioles sont invités à les identifier par leur nom ou leur adresse. Nous devons intensifier la lutte contre l'utilisation abusive du domaine public. Il en est de même des vélos « ventouse » sous l'abri du port ! Nous rappelons que les contrôles nous conduiront à leur mise en fourrière.

EXTENSION DU RÉSEAU D'ASSAINISSEMENT COLLECTIF

L'assainissement (qu'il soit individuel ou collectif) est une compétence de la Communauté d'agglomération. La demande d'extension du réseau collectif était liée aux capacités générées par la canalisation sous-marine qui nous relie au continent. Nous avons procédé au plan de zonage de l'île, entériné par une enquête d'utilité publique.

GMVA a acté la réalisation des travaux (du Rahic au Rudel). Nous sommes entrés dans l'identification des difficultés techniques de raccordement afin de pouvoir procéder à l'appel d'offres (ce qui peut permettre de comprendre la présence sur le terrain d'entreprises et techniciens).

Cet énorme chantier est en gestation depuis bientôt douze ans. La phase de réalisation s'étendra sur deux années avec une interruption pendant chaque saison estivale.

Nous organiserons des réunions de concertation pour partager les contraintes et rechercher les solutions pour les minimiser. Pour autant, comme il n'existe pas de voie parallèle, cette phase va certainement entraîner des désagréments pendant deux années !...

Nous rappelons que les compteurs d'eau seront progressivement adaptés par la SAUR à la télérelève à compter du 29 septembre. Un à deux agents s'occuperont de ce déploiement qui s'étalera sur la fin d'année (cf gazette n° 86).



LE RADON EST UN GAZ RADIOACTIF NATUREL, INODORE ET INCOLORE. IL EST LA 2ÈME CAUSE DE CANCER DU POUMON EN FRANCE.

TRAVAUX À PORT-BLANC

Ils consistent en un réaménagement des bâtiments sur l'esplanade (attente passagers, billetterie d'Izenah, toilettes, commerces locaux pour SNSM et pompiers). Ils débuteront en novembre 2025 pour se terminer fin novembre 2026, et seront interrompus les deux mois de juillet et août 2026.

De novembre 2025 à fin mars 2026, un bungalow sera installé sur le port et fera office d'attente passagers, commerces et toilettes provisoires y seront aussi aménagées. À partir d'avril 2026, les installations d'attente et de toilettes définitives seront opérationnelles.

CALENDRIER DES MANIFESTATIONS ÉTÉ 2026

En concertation avec les associations organisatrices, nous avons arrêté les dates de l'été 2026 :

- Passeurs de films : vendredi 31 juillet, samedi, dimanche, lundi 1,2 et 3 août
- Fête de la Mer à l'occasion de son XXXXème anniversaire, dimanche 9 août
- Théâtre en herbe : lundi 10, mardi 11, mercredi 12 jeudi 13 août
- Les Escales Musicales communiqueront leurs dates dispersées sur toute la saison.

Une réunion s'est tenue aussi en mairie le 8 septembre pour s'accorder sur la programmation des animations 2025-2026. Guenaël Le Huec, président du comité des fêtes en prépare le compte-rendu.

LA GAZETTE

Le numéro 49 de juillet est paru, il est disponible à la mairie. Celle-ci n'a pas la possibilité de la vendre, aussi est-il fait appel aux dons entièrement reversés à une association caritative. L'exemplaire revient à plus de 3 € à la collectivité et l'on reçoit un don moyen de 0,60 € par exemplaire retiré...

DES TOURNÉES VÉTÉRINAIRES

À partir de début octobre, des consultations vétérinaires à domicile seront possibles tous les jeudis de 16h à 19h. Elles seront organisées par la clinique vétérinaire du Loch (Auray) et assurées par la Dr Vet. Élodie Bligny, vétérinaire depuis bientôt 15 ans et habitante de l'île. Les consultations se feront sur rendez-vous, au 02 97 56 50 50, uniquement pour les chiens, chats et nouveaux animaux de compagnie (NAC). Les rdv s'organiseront le jour même sous forme de tournée. Les tarifs des différents actes seront disponibles sur le site de la clinique, le règlement total sera demandé à chaque visite. Ne pourront être assurés que des actes simples et non urgents : consultation généraliste, soins de base, vaccination, conseils... Les actes nécessitant du matériel (prise de sang, radiographies, échographies, chirurgies...) devront être réalisés dans une clinique du continent. En cas d'urgence, contactez votre vétérinaire traitant qui vous orientera vers le système de garde le plus proche. Si vous n'avez pas de vétérinaire traitant, contactez le 02 97 56 50 50 qui vous renseignera.

IZENAH ROSE

L'île va s'associer aux opérations de sensibilisation à la prévention des cancers (en particulier du sein) qui fait de ce dixième mois de l'année « octobre rose ». Localement l'initiative provient de l'association de gymnastique qui a recherché le soutien des autres associations îloises. Le samedi 4 octobre aura donc lieu l'opération Izenah Rose au profit de l'association « faire face ensemble ». Le rendez-vous est fixé à 14 h place du Marché pour un échauffement. Une course de 10 km sera proposée ou une marche de 5 km. 10 € seront sollicités par participant (gratuit pour les enfants) les sommes récoltées seront reversées à l'association partenaire.

Une conférence sera proposée à 14 h par Hervé Gautier, oncologue, ancien président d'une commission nationale de prévention et de promotion des dépistages, à la salle annexe de la mairie. Hervé est aussi président des Escales Musicales.

COLLECTE DE TEXTILES

GMVA, en partenariat avec le Sysem et Refashion, organise une collecte dans la salle annexe de la mairie samedi 11 octobre. Apportez vos textiles en bon état ou usagés pour leur donner une seconde vie !

COMPOSTEURS

Distribution de composteurs individuels sur le marché vendredi 24 octobre de 9h à 11h45. Sans inscription.

HORAIRES DES NAVETTES POUR L'ÎLE D'ARZ

Festival *Les Insulaires* du 26 au 28 septembre

Vendredi et samedi : aller 9h, retour 22h. Dimanche : aller 9h, retour 15h. Paiement à bord 11,80 € l'aller-retour.

À RETENIR !

20 et 21 septembre : Expo et balade autour des mégalithes

Du 26 au 28 septembre : Festival *Les Insulaires* ! à l'île d'Arz

Dimanche 4 octobre : Marche *Izenah Rose* par la gym féminine

Samedi 11 octobre : Collecte de textile, salle annexe

Vendredi 17 octobre : Conférence et atelier mémoire, 14h30 salle annexe

Vendredi 24 octobre : Distribution de composteurs sur le marché

Lundi 27 octobre : concert Chill Jazz Trio, 16h30 à la chapelle ND d'Espérance